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卓話 

三平榮男 会員 

 

食糧自給率について 

昨年の秋頃、日本の食糧自給率についてマスコ

ミで何度か取り上げられておりました。又最近では、

冷凍餃子を始め加工輸入食品が大きな社会問題

になっております。 

そこで今日は日本の食料の自給率について統

計資料をもとに話してみたいと思います。 

御承知の通り食糧自給率とは国内で消費される

食料の内、国内で生産されている割合を云うわけ

ですが、これが日本は他の先進国に比べて極めて

低いと云うことです。最近の統計では４０％を割り、

３９％位ではないかと言われています。因みに自給

率の高い国はオーストラリアがトップで３００％強、カ

ナダが１５０％強、フランス１４０％強、アメリカ１３０％

強となっております。 

よく食糧の自給率を語るとき例に挙げられるのが、

天ぷら蕎麦の材料であります。油と醤油の原料であ

る大豆は国産は僅か３％、アメリカ、ブラジルで約９

割、蕎麦は国産が２０％弱、中国、カナダで８割、海

老は国内産で７％位、インドネシア、インド、タイが

大半、天ぷら粉の小麦は国産が１０％弱、アメリカ、

カナダで大半を占めており、天ぷら蕎麦一杯を見

ても自給率の低さが解ります。 

ところで、こんな状況で将来食糧不足がやってこ

ないか心配になります。食料が足らなくなる原因は、

まず人口の増加が考えられます。１９９５年に５７億

だった人口は２０１０年には６９億、２０２５年には８０

億と増加していきます。 

次に異常気象があげられます。温暖化の影響で

必要なところに雨が降らず、沿岸部などで豪雨が降

るような現象が起きております。 

その他にも食生活の高度化や農業生産性の低

下など色々と想定できます。いずれにしても食料の

多くを外国に依存している訳ですから、この機会に

食料の自給率について考えてみたいと思います。 

 

三平会員の卓話について一言 

大網庄一郎 会長 

 

富津市の収入役まで務めた人だからたいした人

物とは思っていましたが、普段例会でもプライベー

トでも少しもそういう素振りを見せず、大声で喋った

り、ボソボソと冗談を言ったりの雰囲気です。その為

私も日頃三平会員に対し、何かと馴れ馴れしく冗談

や冷やかしの態度で接してきましたが、今の卓話を

聞いて今後改めなければと思いました。（少々） 

皆さんどうでしたか、素晴らしい卓話でしたね。 

ゴルフを始めいろんな本を読むようになった最近、

どういう訳かゴルフも安定し、スコアーも良くなったと

か。私もあやかりたいと思います。 

三平会員、有難う御座いました。 

 

出席報告          白石幸久 出席委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 １９ １６ ３  84.21%

前回 １９ １６ ３  84.21%

 

あとがき：三平会員の卓話は本題の食糧自給率の

前に、最近読んだ本（上の写真）の話があり、「１００

を切るゴルフ」を読んだら、１００が切れるようになっ

たそうです。「８０を切るゴルフ」などが出版されない

よう祈るのみです。                （しば） 


